

## Abogados españoles, tras los crímenes de guerra

►Un comité examinará las denuncias de los refugiados

**Ricardo Coarasa.** MADRID

Un comité de expertos creado por el Consejo General de la Abogacía Española está ya a la espera de recibir los primeros testimonios de víctimas de la invasión rusa de Ucrania sobre supuestos crímenes de guerra y de lesa humanidad que servirán de sustento jurídico a la investigación que impulsa la Corte Penal Internacional contra el Kremlin.

El citado organismo, cuya constitución se anunció a finales del pasado marzo, ya se ha constituido.

Presidido por el decano del Colegio de Abogados de Melilla, Blas Imbroda, está integrado además por el magistrado José María Asencio; el catedrático de Derecho Internacional Jaume Ferrer; y el abogado David Querol, que preside la comisión de Derechos Humanos del Colegio de Abogados de Barcelona, expertos todos ellos en justicia penal internacional que contarán además con el respaldo de la Fundación Abogacía Española.

Ellos serán los encargados de examinar los testimonios de desplazados que han huido a nuestro

país y que han sido entrevistados por miles de abogados de toda España en busca de pruebas de crímenes agresión, de guerra, genocidio y de lesa humanidad, los cuatro supuestos que amparan la investigación de la Corte Penal Internacional, que decidió actuar a instancia de casi 40 países, entre ellos España, para investigar la posible comisión de crímenes de guerra en la invasión rusa de Ucrania.

El mismo fiscal de la CPI, Karim Khan, ya había decidido investigar esas denuncias. Ahora, esa demanda colectiva se nutrirá, entre otras

pruebas, de las que se recojan en España por boca de los hasta ahora 80.000 ucranianos que han buscado refugio en nuestro país.

Uno de los integrantes de este comité, el magistrado José María Asencio, explica a LA RAZÓN que –según la información que han trasladado ya los abogados encargados de hablar con los refugiados– «una gran cantidad de ellos están aportando evidencias» de crímenes de guerra y de lesa humanidad. «En unos días esperamos empezar a recibir ya información», asegura.